

LA VIE à la VERRERIE

La météo est une petite malicieuse : Elle nous avait promis (et le Messager Boiteux de Strasbourg aussi, dans son genre de celui de l'année dernière qui avait l'habitude de mistères) et puis à la place de cela, un vrai pré-printemps, avec des douceurs et des languereux de mois de mai : Enfin tant mieux !... tant mieux aussi parce que les verriers étaient prêts à lutter contre le froid et même à s'entraider...

VEILLÉES ET CONCOURS :

Si l'hiver est une période dure à passer, certes, elle apporte aussi comme une agréable compensation, le charme des longues soirées en famille (surtout les vendredis et samedis), entre voisins et amis. Il y a aussi notre cinéma qui fait depuis plusieurs mois des efforts pour présenter, de temps à autre, une production de valeur. (Nous regrettons que le Ciné-Club, si bien démarré depuis deux ans, soit provisoirement « en panne », le circuit qui nous alimentait en classiques du Cinéma étant en difficulté : mais il reprendra.)

Enfin, il y a les concours. Celui officiel des P. G. a donné aux deux équipes victorieuses :
— Pierre Krebs - Gaston Vinal.
— Charles Bastien - Claude Mura.
leur chance à disputer le 3 mars prochain à Charmes. Notons la formule originale des Clubs de Jeunes qui ont mis sur pied un concours amical de Baby-foot (et peut-être un jour de ping-pong). Ça c'est presque du sport.

VERRIER - SPORT - FLASH :

17 Février 1957 :
Xerigny (1) - C.S.V.P. (1) : 3 - 0
3 Février 1957 :
Laveline (1) - C.S.V.P. (1) : 4 - 1

« NOTRE GRANDE FAMILLE

NOS JOIES : BAPTEMES :

Est devenu « Enfant de Dieu » par la grâce de son Baptême :

10 février 1957. — Jacques Brezel, né le 2 janvier 1957, à Charmes, fils de René Brezel et de Georgette Giringhelli.

Nous avons appris avec plaisir l'heureuse naissance, à Cirey-sur-Vecoux, d'une petite Chantal, le 9 février 1957, troisième enfant de M. et Mme Hubert Magnier.

— 0 —

NOS JOIES : MARIAGES :

Se sont unis devant Dieu pour fonder un foyer chrétien :

30 janvier 1957. — André Voirin (du Bois-St-Die) et Marie-Thérèse Renard.

9 février 1957. — Yves-Gabriel Quémener et Andrée Fournier.

— 0 —

NOS PEINES : DEUILS :

8 février 1957. — Berthe Villemin, épouse Jules Pensiol, décédée le 6 février 1957, à l'Hospice de Charmes, dans la Paix du Seigneur, à l'âge de 80 ans.

11 février 1957. — Marie Aubertin, épouse Joseph Oberlé, décédée le 9 février 1957, dans la Paix du Seigneur, à l'âge de 69 ans.

17 février 1957. — Brigitte Savoy, âgée de deux mois et demi, fille d'Albert Savoy et de Odette Gourment, connaît désormais la Joie sans fin de la Présence de Dieu auprès de qui elle continue à vivre dans l'éblouissant purété de son Baptême reçu le 6 décembre 1956.

Nous avons la peine de faire part du décès accidentel de M. Lucien Hochstrasser, d'Essegney, survenu le 7 décembre 1956. M. Hochstrasser, père de 5 enfants, était âgé de 56 ans.

« Ce qu'on raconte " La Fraiche " Vazielés et Bonnes Histoires

TROP AMI DES TOPITTES :
— Oh, celui-là... il ne tint debout que quand il est couché...

EQUITATION... OU BÉSSOTTES :
— J'ai passé toute la nuitée sur le cheval...

BIBLIOTHEQUE :
— Tu sais, il est moche, ce livre-là, je ne l'ai pas lu.

A L'ECOLE :
— Madame, je ne peux plus essuyer le tableau noir, parce que l'éponge... si déplumée...

METEOROLOGIE :
— Pour que le soleil fasse de l'ombre, faut qu'il aille derrière un nuage...

LOTERIE NATIONALE :
— Prends donc un billet à Charmes, t'auras plus de chances, puisque tu charges de département...

MODE MASCULINE :
— T'as une belle chemise... c'est de l'armée ?

— Mais non tu vois bien c'est une chemise française du stock américain.

A LA PAYS :
— Ils nous paient tous les 2 vendredis... et si ça tombe un dimanche... ils nous paient quand même...

BIENFOT LES CHAMPIGNONS :
— Les missrons, c'est comme les champignons roses... ils sont tout blancs!

ZOOLOGIE :
— Maman, comment que la vache devient boeuf à la boucherie... ?

MAUVAIS TEMPS :
— Je n'ai pas sorti mes pots de fleurs... le vent les aurait fait s'envoler...

...ET INTEMPERIES :
— Avec le vent qui fait, l'est dangereux parce que la toiture ne tient pas en l'air...

A LA PECHE :
— Non j'n'ai pas eu de chance... faut dire que j'n'avais qu'des vieux vers, rien que la peau sur les os...

LA VERRERIE VIT - LA VERRERIE VIT - LA VERRERIE VIT - LA VERRERIE VIT - LA

Le printemps approche... La Verrierie, jamais endormie, prépare (comme la sève dans les branches), tout un programme d'activités, fêtes, manifestations, destinées, non à faire du Boum-boum pour le plaisir, mais à prouver sa vitalité et enrichir sa population.

Les P. G. mettent sur pied (pour fin avril probablement) une présentation musicale et humoristique qui débutera leur saison. Ils songent également, devant le succès et l'ambiance extraordinaires du 14 juillet dernier à relancer cette idée sous une forme absolument nouvelle afin de doter la Verrierie d'un grand Rassemblement du genre « Jonquilles » à Gérardmer, ou « Ménériers » de Ribeauvillé.

L'audace est un signe de jeunesse et de bonne santé : nous les félicitons et nous les encourageons en tant que membres honoraires dévoués.

C'est aussi en étant des supporters « enragés » de notre C.S.V.P. : que nous prouverons à notre vieux et cher Club, toujours si dynamique, malgré la rude bataille des championnats divers, notre sympathique et notre fidèle attachement : Nous croyons savoir que le C.S.V.P. mijote quelques belles fêtes pour le courant de 1957 : Bravo.



Enfin la nouvelle Association TRANSPARENCE (Éducation Populaire et Loisirs Culturels) aura l'honneur d'ouvrir le « feu » des activités artistiques en offrant le 30 mars prochain (à la Salle des Fêtes) une remarquable séance de variétés, avec mimes, sketches, chants, danses et une pièce émouvante du Théâtre du Peuple de Bussang :

« LE LUNDI DE PENTECOTE »
œuvre de Maurice Pottecher, un des plus grands écrivains vosgiens.

« TRANSPARENCE » prévoit aussi, outre ses activités habituelles, dans le courant de l'été, (en union avec la Manifestation P. G. verriers annoncée plus haut), une exposition bien curieuse pour les verriers si épris de leur petite patrie.

« 250 ANS DE VIE A LA VERRERIE DE PORTIEUX »

avec des photos, des reconstitutions du passé, des documents de toutes sortes, des souvenirs, en un mot, toute l'existence des chers anciens grand-parents qui ont « fait » la Verrierie et à qui il est juste de rendre un soieulent hommage.

LA VERRERIE VIT - LA VERRERIE VIT - LA VERRERIE VIT - LA VERRERIE VIT - LA

Qu'est-ce que l'Algérie ?

A 2.000 kilomètres de Paris, en gros...
— SUPERFICIE : Plus de 2.200.000 Km² (y compris les territoires immenses du Sahara) (Soit près de 360 fois la superficie des Vosges, et plus de 3 fois celle de la France).

POPULATION : 9.800.000 habitants (dont 1.050.000 d'origine européenne).
En 1955 il y a eu un excédent de naissances de 280.000 enfants : C'est un aspect premier du problème (Grâce à l'hygiène et à l'heureuse diminution de la mortalité infantine).

On distingue :
1) La population d'origine européenne chrétienne (catholique et protestante) ou israélite.

2) La population locale composée de :
— berbères (Kabyles, Touaregs, etc...),
— berbères arabisés.

(Tous sont de religion islamique).

— HISTOIRE : Très ancienne ; Conquête romaine.

— Terre chrétienne jusqu'au VII^e siècle (temps de paix).

VII^e siècle : invasion des arabes musulmans qui amènent avec eux la religion de l'Islam.

1830 : Intervention de la France.

— ADMINISTRATION : Composée de 12 départements.

Dirigés par les lois françaises et par l'Assemblée Algérienne qui règle (en accord avec le Gouverneur Général les intérêts propres de l'Algérie).

Tous les habitants de l'Algérie sont « citoyens Français » depuis 1946.

Ce qu'ils disent :

1°) Le Gouvernement Français (soit par le Président du Conseil, soit par le Ministre des Affaires Étrangères, soit par le Ministre résident à Alger depuis 1956).

— Il y a indéniablement des réformes à faire, sur le plan politique et sur bien d'autres plans.

— Nous ne le nions pas (nous y travaillons).

— Nous demandons bien volontiers à « causer » mais à quel « interlocuteur valable », qui représente exactement les idées du peuple algérien musulman.

Les différents groupes représentatifs algériens ne sont pas toujours d'accord.

— Respect absolu de la souveraineté française : l'Algérie ne peut que rester française ; mais il faut voir dans quelles conditions.

— Discussion immédiate d'un cessez-le-feu, mais sans qu'on reconnaisse le principe préalable de l'indépendance nationale de l'Algérie.

— En attendant : PACIFIER (même avec les armes), protéger les populations et enrayer le terrorisme.

2°) Les formations politiques nationalistes Algériennes :

Elles ont été et restent nombreuses (tour à tour laissées libres puis interdites, en tout ou en partie).

Parmi les principales :

1°) LE M.N.A. (Mouvement National Algérien) anciennement appelé M.T.L.D. (Mouvement pour le triomphe des libertés démocratiques, fondé par Messali Hadj) exprime depuis longtemps les revendications algériennes de liberté inconditionnelle.

ALGERIE 1957

2°) LE F.L.N. (Front de Libération Nationale) issu également des idées de Messali Hadj, mais devenu plus révolutionnaire et terroriste (contacts avec des pays étrangers) : c'est l'aile avancée du nationalisme algérien.

ILS DISENT : Nous sommes disposés à « causer », nous sommes les « vrais » porte-parole du peuple algérien.

Nous demandons la discussion immédiate d'un « cessez-le-feu » sur la base de la reconnaissance de l'indépendance nationale de l'Algérie.



Essai de jugement chétien :

— Tous les hommes sont parfaitement égaux en tant qu'êtres humains créés par DIEU et appelés à en être « les Fils ».

— Tout racisme, c'est-à-dire toute supériorité supposée d'un peuple sur un autre, toute discrimination (différence) entre les peuples sont des choses fausses et mauvaises.

— Tout recours à la force (même pour « pacifier »), sauf dans le cas extrême de défense contre l'agresseur, est condamnable. Il est vrai que chacune des parties qualifie l'autre « d'agresseur ».

— Ce qui ne simplifie pas les choses...

— 0 —

L'idée ancienne de « colonisation » est à rejeter : Elle sous-entend en effet qu'on le veuille ou non une certaine « exploitation » des hommes par d'autres hommes.

— Ce sont les Français (et c'est tout à leur honneur) qui ont lancé dans le monde les idées de LIBERTÉ, EGALITÉ, FRATERNITÉ.

— Ce sont les Français (et c'est tout à leur honneur) qui ont lancé dans le monde l'idée de RÉSISTANCE.

— Il est, semble-t-il, normal que d'autres peuples représentent ces idées et s'en fassent un drapeau.

— 0 —

Le musulman est peut-être un homme « non évolué », en tous cas c'est un homme civilisé (et de longue date) mais d'une autre civilisation (celle de la France).

— La France peut être fière d'avoir envoyé en Algérie des médecins, des ingénieurs, des instituteurs, des missionnaires... elle doit être beaucoup moins fière d'avoir envoyé des soldards, des « gros colons ».

« Celui qui ne réfléchit pas au drame de l'Algérie est un " sous-français " - Celui qui ne " travaille " pas pour la paix du monde est un " sous-chrétien " »